



- b a s a l t -



Der grünrote landbote

01/2017- Programmvorschau - Mitteilungen - Meinungen - Tipps -

„Das, was du bist, zeigt sich an dem, was du tust.“

Thomas A. Edison

Programm 2017

Januar

So 29.01. Winterwanderung: Treffpunkt 11:00 Uhr am Häuschen am Busbahnhof, denkt an festes Schuhwerk . Strecke hängt vom Wetter ab.

Februar

Fr. 10.02. Kegeln 19:00 (Näheres in einer E-Mail)

Sa. 25.02. Veranstaltung im Häuschen (Lesung oder „Mein Liebstes...“)

März

Sa.11.03. Anlässlich des Weltfrauentages 10:00 Uhr Frühstück im Häuschen

Sa.17.03. Mitgliederversammlung - Wahlen
19:00 Uhr in Gasthof „Johannisberg“

April

Sa.15.04. Ostermarsch Fulda

Mo.17.04 Ostermarsch Frankfurt

So.23.04 Frühjahrswanderung

Mai

29.04-03.05. Paddeln an der Loisach

Mo. 1.Mai Kundgebung DGB in Alsfeld oder Schlitz

05.05.-07.05. Stockstadt Landeskanupaddeltreffen am Altrhein

12.05-14.05. Mittelalterwochenende→ Naturfreundejugend Hessen

So 14.05. 11.00 Uhr Bootsclub Fulda, kleine Kanutour mit den Langenselboldern

25-28.05. Teamer Wassersportausbildung in Sömmerda

Juni

15.-18.06. Klettern und Paddeln in Garmisch

17./18.06. Fahrradtour

Juli

01.07. Paddeltour auf der Fulda

15.07. Besuch der Dokumenta in Kassel

30.07. Paddeln auf der Kinzig ab Aufenau

**August**

05.08. Lange Kanunacht im Schwimmbad Landenhausen (alternativ 19.08)

11.08-13.08. Kanutour auf der Eder

12.08-20.08. Musiksommer Üdersee

So. 27.08. Sommer-Wanderung ev. Soll der Termin dem Kultursommer „auf dem Berg und in den Auen“ Bunt es miteinander in Lauterbach weichen

September

Fr.01.09. Antikriegstag :Film „Es begann mit einer Lüge“ im Häuschen

So.10.09. Naturfreundetag

Sa. 30.09.Mein Liebstes: Broder zeigt uns das Kerzengießen

Oktober



05.10. -08.10.Kulturfahrt Trier

Um Anmeldung wird bis zum **30.03.17** gebeten.

Sa. 21.10. Herbstwanderung: wir besuchen den Hessenpark

November

Sa. 04.11. Klausurtagung

Di. 19.11. Volkstrauertag Erinnern und Gedenken

Dezember

Sa. 16.12. Jahresabschlussfeier

Für unser Minigolftunier muss noch ein neuer Termin gefunden werden.



Musik, Musik, Musik, Musik

Einladung zum 21. NaturFreunde-Musiksommer

Samstag, 29. Juli 2017 bis Sonntag, 06. August 2017

Wir laden herzlich ein zum 21. Musiksommer am Üdersee im Biosphärenreservat Schorfheide!

Vielfalt ist wie immer Programm: Viele AGs für Beginner, für qualifizierte Sänger*innen und Musiker*innen und noch mehr.

Dazu laden wir erneut alle musik- und singbegeisterten NaturFreund*innen ein – junge wie alte.

Musik liegt in der Luft, wenn wir wieder gemeinsam im Orchester musizieren, im Chor singen, Gitarren, Flöten und Trommeln neue Rhythmen und Töne entlocken, tanzen, „offen“ singen und uns überraschen lassen, was uns nach alles einfällt und wozu wir fähig sind.

Auch wird es wieder ein eigenes Angebot für Kinder und Jugendliche geben.

Ergänzt wird der Musiksommer wie immer durch ein breites Kulturprogramm, das sich jedes Jahr verändert, auch mit politischer Diskussion.

Kosten: Erwachsene: Mitglieder 390,00 € - Nichtmitglieder: 450,00 €
Kinder und Jugendliche zahlen 250,00 €.

Leistungen: Vollpension (vier Mahlzeiten), Unterbringung in 2-(3)-Bett-Zimmern, nur gelegentlich EZ (mit Aufpreis), für Wohnwagen etc. Sonderkonditionen, Grillabend, Seminargebühr, Arbeitsmaterial

Anmeldung: sofort (bitte mit Angabe von E-Mail Adresse, Telefonnummer und Geburtsdatum an:

NaturFreunde Hessen • Herxheimerstraße 6 • 60326 Frankfurt am Main

T 069 6 66 26 77 • F 069 66 16 03 13

E-Mail: info@naturfreunde-hessen.de

www.naturfreunde-hessen.de

Der Dezember neigt sich dem Ende zu, und wir wissen alle, was dann kommt Weihnachten, Jahresende.

Eine starke Truppe ist dieses Jahr zusammengekommen, als ich, quasi auf den letzten Drücker, an den gedeckten Tisch komme. 15 Teilnehmer habe ich gezählt, 16 mit Broders Stippvisite.

Uwe berichtet über die ablehnende Haltung der Stadt, kein Banner mit dem Hinweis auf den Wasserraubbau im Vogelsberg an einem denkmalgeschützten Haus aufhängen zu dürfen. Uwe dringt in dieser Angelegenheit nur bis zur Vorzimmerdame von Herrn Vollmöller vor. Es wird der Vorschlag gemacht, das Banner zwischen dem Häuschen und dem Baum auf dem Grundstück aufzuhängen. Dann ist auch der Denkmalschutz gewahrt. Besonders vermessen ist die Idee, das Banner wie die Ankündigung für den Weihnachts- oder Prämienmarkt quer über eine Bundesstraße in Lauterbach zu spannen. Das würde richtig teuer werden und wer macht das? Der Bauhof, bestimmt nicht. Fakt ist aber, dass wir uns nicht so leicht den Wind aus den Segeln nehmen lassen. Der Wasserraubbau ist ein viel zu wichtiges Thema, als dass wir uns gleich mit dem Verbot zufrieden geben werden. Doch ist unsere Jahresendfeier auch nicht das Forum, um diese Angelegenheit bis zur Beschlussfähigkeit auszufechten. Trotzdem war es ein wichtiger Beitrag, auch in diesem Rahmen.

Es gibt wieder reichlich zu essen. Auch die vegane Küche hat Einzug gehalten in das vorweihnachtliche Buffett, das aber immer noch vorwiegend aus konventionellen Leckereien besteht, zu deutsch Plätzchen. Wir greifen gerne und gut, während Hanne eine Weihnachtsgeschichte vorliest. Es geht um eine aufmüpfige Pfeffernuss. Ein

großes Lob und Dankeschön an Hanne, die schon fast traditionell die Weihnachtsgeschichte aussucht und vorträgt.

Sabine reicht eine Karte herum, auf der wir Marlene grüßen und ihr gute Genesung nach ihrer Operation wünschen. Dann liest uns Sabine noch die Wintertermine für das nicht mehr ferne Jahr 2017 vor. Winterwanderung ist sonntags, wie schön, auf vielfachen Wunsch einer einzelnen Person ... Anfang Februar werden wir uns wieder zum Kegeln treffen. Christel, die schon bei ihrer Familie in München weilt, hat den Termin hoffentlich schon fest angemeldet. Im Februar schlägt Sabine eine Lesung vor, mal sehen, ob es auch ein Diavortrag über Myanmar sein kann. Hanne hat im Johannesberg für unsere Mitgliederversammlung den Saal gebucht. Es geht immer weiter, alles ist in Bewegung – besonders die Paddler in unserer Runde. Gerne sehen wir uns auch dieses Jahr wieder die Bilder und Videos vom Gran Paradiso im Aostatal an. Wie immer wird mir schwindlig, wenn ich Tino, Mike und andere Jugendliche oder besonders jung gebliebene Naturfreunde beim Paddeln durch Wildwasser 5 sehe (laut Mike geht die Skala bis 6 ...). Ich frage mich immer, wie kann man das überhaupt überleben. Es ist für mich eine Lektion aus der Reihe: „Yes, we can“ ... oder so ähnlich – „wir schaffen das... Auch das Klettern und Abseilen ist nicht ohne. Toll ist auch, wie schön diese Erlebnisse dann auf Video aufbereitet sind. Mike lädt uns immer wieder zum Mitmachen ein, wenigstens zum Wandern ... Im Übrigen hat er noch mehr Material dabei, aber gegen 17:30 Uhr ist Aufbruchsstimmung. Die meisten haben noch ein Abendprogramm in dieser geschäftigen Zeit im Dezember.



Einladung Zur Mitgliederversammlung



Wir laden Euch zu unserer Mitgliederversammlung 2017 herzlich ein.

**am Freitag, den 17. März 2017
um 19.00 im Posthotel Johannesburg
in Lauterbach**

Tagesordnung

Eröffnung und Begrüßung
Bericht des Vorstandes und Aussprache
Bericht der Kassiererin und Aussprache
Bericht der Revision
Wahlen

Nach den Regularien
Diskussion
über
die Zukunft des Vereins,
Mitgliedergewinnung
Attraktivität des Vereins



***allen Genossinnen und Genossen, ob jung oder alt,
die im 1. Quartal 2017 Geburtstag haben, gratulieren wir ganz herzlich!
Für´s neue Lebensjahr wünschen wir Gesundheit,
Erfolg, wenigstens ein bisschen Freude an jedem Tag und natürlich jede Menge
kämpferischen Elan in dieser krisengeschüttelten Zeit.***

Impressum: - **basalt** - das Zentralorgan der NaturFreunde Ortsgruppe Lauterbach erscheint
vierteljährlich. Gerne veröffentlichen wir auch Deinen Beitrag

Redaktion: Anna Schindhelm; Sabine Barteska

Kontakt. nflauterbach@aol.com

Redaktionsschluss für die nächste Ausgabe: Montag, 27.03.2017